



– DECEMBRE 2024 – N°26

Édito

Compétence, disponibilité et dynamisme !

Trois mots qui caractérisent la vie de l'AIRAP Pierre Faure et l'année qui vient de s'écouler. Une belle équipe de formateurs, de nouvelles compétences qui nous ont rejoints, des membres impliqués.

Ensemble nous mobilisons nos talents pour que l'AIRAP soit un lieu ouvert d'échanges, d'accompagnement, de créativité au service de la pédagogie de Pierre FAURE afin d'en faire découvrir au plus grand nombre toute la pertinence dans le monde d'aujourd'hui.

En cela l'AIRAP est au cœur de la société et agit !
Beau Noël et Bonnes vacances à tous.

Anne LACHEZE

Au revoir Myriam

C'est avec une infinie tristesse que nous avons appris le décès de **Myriam DURSUS** ce mardi 3 décembre.

Membre du Conseil d'Administration de l'AIRAP, Chef d'établissement de l'école La joie de Vivre à Strasbourg où elle a accueilli la session d'été en 2016, elle est devenue en 2018 Adjointe au directeur diocésain d'Alsace en charge du 1^{er} degré, Référente Ecole inclusive.

Lors du Cinquantenaire de notre association en 2021, elle a témoigné avec enthousiasme de la pertinence de la Pédagogie personnalisée aujourd'hui. Avec tout autant de chaleur, elle nous a reçus à la Direction diocésaine de Strasbourg pour notre AG en novembre 2023 avant



d'affronter avec un courage remarquable cette redoutable maladie.

Nous lui adressons toute notre reconnaissance pour son engagement, son soutien à toutes les actions de l'AIRAP et ses précieux conseils.

Nos amicales pensées, nos prières vont à sa famille, en particulier son mari, ses enfants dont elle était si fière. Selon son souhait notre association fera un don aux Apprentis d'Auteuil pour lesquels elle s'est dévouée si fidèlement.

La pédagogie de Pierre Faure au Canada.



Lors d'un voyage familial à la Toussaint, Nathalie BEAUFRERE est allée rencontrer l'école Edouard BOND à Ottawa (province de l'ONTARIO). L'école de 430 élèves (22 classes) vit

totale la pédagogie personnalisée et communautaire depuis sa création. Les échanges permettent d'évoquer différents questionnements (place de la manipulation, le numérique, etc.) et sont source de réflexions communes pour l'avenir.

Plus d'info sur cette rencontre et Edouard BOND : rdv sur le site internet de l'AIRAP (airap@airap.org)

Assemblée Générale de l'AIRAP

C'est dans les locaux de la DDEC de PARIS, où l'AIRAP a désormais son bureau, que s'est tenue l'AG le 23 novembre dernier.

Un moment fort pour rappeler les nombreuses actions de formation qui ont permis d'accueillir 676 stagiaires pour 7782 heures stagiaires (ceci malgré l'annulation de la session d'été prévue à GAP faute de financement), la réalisation de 2 sessions pour nos formateurs (18 présents et 11 présents).

Le début d'année est déjà très actif : 423 heures de formation engagées dans de nombreux établissements (dans le RHONE, la DROME, en HAUTE-SAVOIE, dans l'ESSONNE, la LOIRE, à PARIS, etc.)

Paris : le groupe de travail autour de la PPC poursuit son activité

Claire LEBEAUPIN, Marie-Odile LE LIEPVRE, Ségolène TROTON – professeurs des écoles et formatrices AIRAP - proposent à Paris des rencontres d'échanges de pratique, de réflexion sur la PPC pour des enseignants formés à cette pédagogie et la pratiquant en classe.

Les prochaines rencontres :

le 6 février, le 7 avril et le 3 juin 2025 de 18h30 à 20h30

Intéressé(e) ?

Contact à l'adresse suivante :

pedapersogroupe@gmail.com

Session à Chalon sur Saône du 21 au 24 octobre 2024



Une soixantaine d'enfants de la petite section à la 4^{ème} sont revenus à l'école pendant leurs vacances pour travailler « autrement » en présence de plus de 20 enseignants du cycle 1 au cycle 4, venus de toute la France.

Temps d'observation de classes, ateliers immersifs pour les professeurs : posture de l'enseignant, gestion du temps et de l'espace, apports didactiques... Encore une très belle expérience communautaire avec une équipe de formateurs renouvelée !

Stage dans les Yvelines

A la demande de la DDEC du 78, en novembre, l'AIRAP a lancé une formation sur la découverte de la pédagogie Pierre Faure.

Lors de la première journée, les enseignantes ont pu vivre elles-mêmes un temps de Travail Personnalisé. Puis, à partir de films de classe, elles ont questionné le travail personnalisé selon 4 axes : le TP, un dispositif de différenciation pédagogique ; le TP, un dispositif d'apprentissage des relations sociales ; le TP, un dispositif de construction de l'autonomie et de la responsabilisation de l'élève ; le TP et la posture de l'enseignant.

La formation se déroule dans la classe de Nathalie Beaufrère à l'école Ste Thérèse à Élancourt.



Les projets ne manquent pas

Session d'hiver

à l'école **Saint Jean de Montmartre à Paris (18^e)**
du 10 au 14 février 2025

Observation en direct d'une école qui pratique la Pédagogie personnalisée et communautaire.
Inscrivez-vous pour découvrir ou vous perfectionner.



Session d'observation 2025

Observation de classes en pédagogie personnalisée

Ecole St Jean de Montmartre

31 rue Caulaincourt, 75018 PARIS

du lundi 10 au vendredi 14 février 2025

S'adapter/ se perfectionner dans des méthodes et démarches pédagogiques personnalisées par une approche concrète

- Observation de classes (cycle 1 à 3)
- Travail personnalisé et en ateliers

Renseignements et inscriptions : airap@airap.org
ou sur le site : www.airap.org

Session d'été

à **TOULOUSE (Ecole Le Caousou)**
du 7 au 11 juillet 2025

Une expérience unique de vivre la Pédagogie personnalisée et communautaire en équipe.
Un partage d'expérience et de savoir-faire.

Facebook et Instagram

Rejoignez-nous sur Facebook : Airap Pierre Faure et
Instagram : airap.pierrefaure

76, rue des Saints Pères 75007 PARIS - 07 44 98 10 42

Courriel : airap@airap.org

Site : www.airap.org